
AG ordinaire du 01 06 2024 
Comité 86 badminton

 LE BILAN MORAL DE LA SAISON 2023-2024

Contrairement à l’habitude, cette quatrième assemblée générale ne sera pas la dernière de l’olympiade 2020-2024.
La FFBaD a décidé que les organes déconcentrés, ligues et comités organiseront dorénavant leur assemblée
générale selon la temporalité ci-dessous.

L’ AG qui élira le CA et son président pour la prochaine olympiade aura donc lieu en 2025.

Cependant, le président du comité actuel que je suis, est démissionnaire. Une AG élective est convoquée pour
élire après cette AG ordinaire un nouveau président pour une saison et des membres du CA pour pourvoir les
postes vacants.

Les effectifs     :   le  nombre de licenciés est  en nette  progression cette  saison,  nous sommes aujourd’hui  1208
badistes dans le département contre 1097 la saison dernière. Cet accroissement dû à l’image positive de notre
sport qui a évolué et n’est plus considéré comme une simple activité physique pratiquée l’été sur les plages mais
comme une véritable pratique sportive.

Ce développement est aussi dû à la professionnalisation de l’encadrement des séances par des salariés diplômés.
Il y a aujourd’hui, trois salariés DEJEPS spécialité badminton dans notre département : 

Aurélien Hudebine chargé du développement du badminton dans le département employé par le comité et qui
intervient dans les écoles de badminton de plusieurs clubs,

Deux autres salariés employés par les clubs du BCHP et de Ligugé. 

Cette professionnalisation contribue à améliorer  l’offre  de pratique du badminton dans les clubs affiliés  et  en
conséquence l’expansion de notre sport.

Les moins de 18 ans représentent le tiers des effectifs, les dames 38 % et les hommes 62 %.

Le renouvellement des licences d’une année à l’autre n’est que de 60 % à l’échelle nationale, je suppose qu’on doit
être autour de ce chiffre dans la Vienne. C’est en fidélisant nos adhérents, particulièrement les loisirs, par un
accueil plus soutenu et par des offres de pratique de badminton en leur direction qu’on augmentera nos effectifs.
Le Badminton doit être un véritable sport pour tous, c’est-à-dire accessible à tous, donnant du plaisir à tous et
profitable à tous.

Les clubs     :   le nombre de 13 clubs reste stable, il est toujours difficile d’affilier de nouveaux clubs. 

Le club de Buxerolles (ESBB) qui accède cette année en N3 représentera le département à l’échelon national.

9 clubs ont une école de badminton labellisée par la FFBad. Le comité poursuivra sa politique d’aide vers les clubs
pour développer le badminton chez les jeunes. 
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Les championnats et tournois individuels     :    rencontrent toujours un vif succès autant aux niveau des adultes et
vétérans  que  des  jeunes.  Le  challenge  jeunes  est  très  prisé,  dans  son  bilan  sportif  Aurélien  apportera  un
complément.

Les ICD     :   Voir compte rendu de la commission ICD. La mise en place d’un championnat interclubs jeunes, et d’un
championnat interclubs vétérans, est toujours à l’ordre du jour, j’espère qu’elle se concrétisera la prochaine saison.

Développement     de la pratique :  

Notre participation à la caravane d'hiver des sports a été de nouveau retenue cette saison. Organisée par le
conseil  départemental  pendant  les vacances de la Toussaint,  d'hiver  et  de printemps,  la caravane permet de
développer la pratique de notre sport dans tout le département en touchant un public jeune et nouveau. 

Comme il a été dit plus haut, les efforts du comité en direction des jeunes, encadrements des écoles de badminton
par Aurélien, stages pendant les vacances scolaires, challenge jeunes,… contribuent fortement au développement
du badminton dans notre département.

Relations avec la ligue et projet territorial Néo-aquitain     :   les échanges sont nombreux et croissants avec la
ligue Nouvelle Aquitaine. En particulier depuis cette saison concernant les formations, que la ligue a entièrement
repris à sa charge avec une stratégie territoriale plus globale.

Mais  aussi  via  l’équipe  technique  régionale  (ETR)  par  des  rassemblements,  visio-conférences  et  autres
commissions proposées par la ligue auxquelles Aurélien participe activement.

A travers également la contractualisation ligue / comité, qui oriente en partie les axes de développement du comité
et qui est adaptée à chaque contexte départemental, pour permettre une évolution concertée et cohérente. Actions
ciblées évidemment vers les jeunes (écoles de bad, suivi en compétition, rencontres innovantes…), la formation,
l’éco-responsabilité, la création de clubs et affiliation, les relations avec les comités voisins…

C’est un partenaire indispensable qui a renforcé ces effectifs ces dernières saisons et qui grandit avec nous.

Projets 2024/25

Les grands axes     :   Ils seront menés par le nouveau président

- développement des relations avec les clubs, « contractualisation » Comité / clubs

- élargissement des ICD départementaux aux jeunes et vétérans

- développement et soutien aux jeunes compétiteurs 

- création de commissions ouvertes aux bénévoles : commission ICD (OK), tournois (OK, mais procédure à 
améliorer qui fait quoi, planification, etc), commission jeunes, commission communication/sponsors/sites, 
commission formation
- modification du format des réunions : soirée par item, mise en place de visio-conférences, moment convivialité 
- évolutions des coûts dans les prochaines années : stage, ICD, championnat, formation

je vais maintenant passer la parole aux responsables des interclubs puis à Aurélien pour le bilan sportif de cette
saison qui se termine. Mais avant et je l'ai déjà dit lors d'autres assemblées générales :

Nous avons la chance d'avoir dans notre département un ensemble de partenaires engagés  pour nous soutenir
dans nos actions :

• Le CDOS (comité départemental olympique et sportif) et son service employeur sur lequel on peut 
s'appuyer pour gérer notre comptabilité, nos responsabilités administratives, ...

• Le SDJES (Service départemental à la jeunesse, à l’engagement et aux sports) qui nous permet entre 
autre de pérenniser l'emploi d'Aurélien, 

• Le conseil départemental qui nous soutient financièrement et retient notre participation à la caravane 
d'hiver des sports depuis plusieurs années, 

• Grand Poitiers pour le prêt de ses installations sportives pour nos créneaux hebdomadaires, nos 
championnats, nos stages, nos réunions,...

• La maison des sports qui nous accueille dans ses locaux ce soir et héberge notre boite à lettres…

• La ligue nouvelle aquitaine pour son soutien et son expertise et sa présence aujourd’hui,

• Notre partenaire financier MOXBIM.



Enfin pour terminer, merci :

•  aux membres du conseil d'administration pour leur engagement 

•  aux  membres  des  différentes  commissions  ICD,  jeunes,  communication,  championnats...  pour  leur
investissement. 

• à Aurélien pour sa disponibilité, son professionnalisme,...

C'est leur compétence, leur sérieux, leur force de proposition qui nous permet d'atteindre nos objectifs.

Je vous invite à les rejoindre pour apporter vos compétences et soulager ceux qui s'y investissent déjà.

Bruno MALLECOT Président démissionnaire du comité 86 de badminton


